

EL ECO MERCANTIL

AÑO II.

Medina del Campo 7 de Marzo de 1909.

NÚM. 17

Precios de Suscripción

Medina...	Trimestre	0'75 pts.
	Semestre	1'50 »
	Año	3'00 »
Provincias..	Trimestre	1'25 pts.
	Semestre	2'20 »
	Año	4'00 »

SEMANARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y COMERCIAL

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

NÚMERO ATRASADO 10 CÉNTIMOS

La correspondencia
dirijase al Administrador,
Arrabal de Salamanca, 22.

No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

En tierra Castellana (1)

CUENTO

Por la llanura Castellana, de ciudad en ciudad, de pueblo en pueblo, *apareció*—así es la expresión—un día que no hace al caso mencionarle, pero que podría adivinarlo el lector curioso, una mujer de esbelta y arrogante figura, tan demacrada de rostro y deteriorada de traje, que cualquiera, impulsado por un sentimiento de caridad, la hubiera entregado una limosna. Sin embargo, jamás se supo que á nadie molestara ni pidiera. Con un niño de corta edad, unas veces de la mano, y otras en sus brazos, cubriéndose con el *trapajo* negro—que á guisa de manto llevaba prendido desde el cabello hasta rozar suavemente el suelo—por caminos, atajos y vericuetos, sin rumbo cierto, como quien camina en huída y perseguido, unas veces por la carretera Castellana que recorría sin descanso la distancia que existe entre el pueblo de Tordesillas y Medina del Campo, y allí como dueña y señora, se *instalaba* y pernoctaba á veces dos ó tres días en el histórico y antiguo Castillo de la Mota; otras en cambio, por tortuosos caminos, atravesando sembrados, llegaba hasta Simancas y recostada en los muros de su famoso Archivo descansaba, afirmando otros, haber sentido de ella lamentos, gritos espantosos, ayes inmensos de dolor, en noches de horrible tempestad, en las derruidas murallas de la castellana Avila.

Nadie hay, no obstante, hasta el presente momento, quien de ella pueda afirmar nada en concreto; todos siguen haciéndose las mismas preguntas. ¿Quién es? ¿De donde viene? ¿Como vive? y sin preocuparse de la admiración que causa, del interés que despierta en los honrados habitantes castellanos, sigue de pueblo en pueblo, de lugar en lugar, sin hacer una pregunta ni dirigir una palabra, como si rehusara ó temiera el contacto de las gentes de Castilla.

Lo que en otra ocasión pudiera haber servido de mofa ó escarnio, causaba entonces veneración y respeto; su andar, sus ademanes, sus acciones,

(1) Escrito expresamente para «El Eco Mercantil».

que ponían de manifiesto la perdida razón, sin embargo no fueron causa nunca de irreflexión ni aun en los chiquillos, pero no la privó del sobre-nombre á falta del suyo desconocido é ignorado para todos, y la gente la conoció por uno: *la Tonta*, y el nombre corriendo en sus mismas direcciones, bien pronto en tierra Castellana se la nombraba igual en todas partes; ¡Tonta! ¡Tonta! ¡Tonta!

Por la cima del ribazo, bordeando las márgenes del caudaloso *Duero*, vi una tarde otoñal á la *Tonta*, y como yo no ignoraba que desde hacía algún tiempo huía de las personas que se encontraba en el campo, como si sufriera obsesión ó manía persecutoria, procuré ocultarme á sus miradas y colocarme en posición de *ver sin ser visto*. La fortuna favoreció mis deseos. A corta distancia del lugar en que me encontraba hallé una *especie* de *cabaña* de tosca estructura, semejante á las que á los cazadores sirven de guarida.

Con más detenimiento observé el lugar en que me encontraba y lo que la *Tonta* hacía—ya entonces sentada en la pequeña pendiente que allí forma el cauce del río—y pude notar que apretujaba entre sí, como si temiera que se lo robasen, al niño anémico y raquítico, único acompañante que la acompañó siempre los habitantes de Castilla.

A no muy larga distancia de nosotros; al extremo opuesto de la carretera, estaban el antiguo Convento de *Santi-Spiritus* que la leyenda popular afirma ser la Reina Isabel la Católica la que por su mano colocó encima del pórtico arabesco el emblema *TANTOMONTA*; y más allá, como dominando la llanura, el derruido Castillo, del que no queda mas vestigio que el inmenso *torreon*, terrible fortaleza de aquellos tiempos, al que rodean enormes bocas en forma de cruz, que sirvieron para sostener y disparar los cañones, siendo el punto ó *mirilla* la cruz, signo de amor, de redención y de paz.

Al dirigir mi vista hácia el convento, en sus ventanas, de estilo ojival, guarnecidas por tupida celosía, divisábase, entre la blanca toca, caras femeninas que atentamente como yo observaban con interés los ademanes de la *Tonta*. ¿Por curiosidad? ¿Por lástima? ¿Quién sabe! A veces cosas nimias des-

piertan más interés que las grandes heroicidades de la vida.

La *Tonta* se llevaba repetidas veces el niño cerca de sí, besándole con fruición, ¡como besan las madres! otras, recogiendo agua de la corriente del río, rociaba con ella la cara del pequeñuelo. Pasó un rato y la *Tonta* se quedó en actitud de éxtasis; un momento después, resonó en toda la llanura castellana un grito horrible, como si hubiera brotado de mil gargantas á la vez, y simultáneamente fueron saliendo de la boca de aquella mujer que todos creían muda, terribles imprecaciones, juramentos...y de pronto como si recobrase del todo la razón, gritó con todas sus fuerzas. ¿Donde estoy? ¡Ah! ya lo sé. ¡En tierra castellana! ¡Campos de Villalar! ¡Aquí murieron á manos de verdugos las libertades castellanas! ¡Tiranos, siempre tiranos! Densa nube de polvo, avanzaba rápidamente; y entre ella, se divisaba el uniforme de nuestro brillante ejército, y ¡rara coincidencia! los bizarros cadetes del arma de Caballería que regresaban de un paseo de instrucción, desfilaban en aquel momento en columna de honor ante el cadáver del hijo de la *Tonta*. Miré hacia las ventanas del convento, y ya no se veían en ella rostros femeninos; habían huído cuando la loca recobró la razón. Salí de mi escondite triste y pensativo; al encontrarme frente al cadáver del pobre niño, no pude menos de enjugarme una lágrima, y á mi mente acudió esta reflexión.

¿Quién será el hijo de España?

CELIANO MARTÍN BENITO.
Madrid Febrero 1909.

DE HIGIENE

Es tal la necesidad sentida, que, únicamente por ella, me permito tratar estas cuestiones, mas á propósito para ser explanadas por otras más competentes.

La mayor parte de los lectores de *El Eco*, hoy que ya bastante se lee, no se dan cuenta de lo que es y para lo que sirve la Higiene, apesar de estar cansados de oír hablar de ella, de su objeto, relaciones y necesidad de su conocimiento y práctica, en gracia, si quiera, al mejoramiento de su ser

orgánico y prolongación de su existencia.

Conforme en un todo con la afirmación de un escritor de actualidad política, el que, refiriéndose á la propaganda de sus ideales, sostenía la consecuencia de hacerla hablada, por medio de la palabra. Sin disputa. Al número extraordinario de analfabetos hay que agregar, según mi humilde opinión, otro mayor contingente de individuos que no saben lo que leen (perdonen los que se crean aludidos) suponiendo, y es mucho suponer, que leen la tercera parte de los llamados inteligentes, ó en posesión del saber deletrear y dibujar palabras, sílabas ó letras, según el pulso y gusto caligráfico con que las tracen, en armonía con su leal entender de la lectura y escritura.

Debe, pues, proseguirse la enseñanza, exponiendo oralmente su contenido acompañado de demostraciones prácticas adecuadas tal, cual las produce la verdadera observación y experiencia. Así las ciencias, artes, industrias, política y otros muchos conocimientos útiles, resultarían, en su estudio, mucho mas fáciles de asimilación, por las personas que lo desearan.

¿Qué ello es muy difícil, sino imposible? Convenido. Por esto, hemos de contentarnos con escribir aquello de que queremos tratar y aun cuando sea deficiente el procedimiento, procurando adaptar el método, al medio en que se persigue su acción, ó efecto útil, repitiendo una y mil veces el concepto y fines codiciados, algo se dará hecho, por la cultura y mejoramiento generales.

Uno de los primeros lugares en el cuidado de los pueblos modernos, por parte de sus Gobiernos, es el ocupado por todo aquello que pueda atañer á la Salud Pública. Y, los mejores desvelos en sus funciones de bien regir, los determinan los trabajos para su higienización.

Pues bien; esto sentado, creo firmemente, una vez excogitado el procedimiento difusivo de la publicación intensiva, entiendo necesario, repito, el acomodarse al ambiente en que puedan nutrirse los cerebros y expresarse, por tanto, aproximadamente, como lo suelen hacer los individuos que hayan de aprender en sus habituales conversaciones.

nes. Esto es: escribir con sencillez, precisión y huyendo de palabras poco usadas, siquiera sea incurriendo en rusticidad y de galanura de estilo, literariamente considerado. De lo contrario, á mas de no hacernos comprensibles, réstanse adeptos á nuestras ideas, propagandas y escritos.

En esta inteligencia, voy á permitirte recomendar á nuestros convecinos y comarcanos, pongan un punto más de atención á todas las cuestiones que tengan relación con la Higiene general.

En la seguridad de que sea agradecida la advertencia, me tomo la libertad de hacerles la siguiente: La Higiene es una Ciencia, con su Arte, cuyo objeto único y exclusivo, es la conservación de la salud y su práctica, el modo de asegurarla. Y, esto es lo que hemos de procurar poco á poco y en sucesivos artículos (no muchos). Conque ya lo sabeis. ¡De vuestra Higiene, pende vuestro bienestar!

J. B.

Paso de Moret por Medina

El lunes último pasó por esta Estación el Sr. Moret, con dirección á Valladolid para celebrar el anunciado *mitin* de alianza liberal.

A la estación fueron á saludarle infinidad de representaciones, del elemento liberal del distrito de Medina-Olmedo.

Cuando se bajó al andén acompañado del Sr. Giraldo para saludar á los amigos políticos de este, se oyó una estruendosa salva de aplausos, y numerosos vivas á *Moret, al bloque y á la alianza liberal*, que fueron contestados con entusiasmo por los concurrentes al acto.

Los acompañantes del Sr. Moret, entusiasmados del grandioso recibimiento dispensado á su ilustre Jefe no pudieron menos de demostrar su satisfacción con vivas y aplausos.

En esta Estación se unieron al Señor Moret los señores de la Comisión que había llegado de Valladolid, para saludarle y acompañarle á su entrada en la Capital de la Provincia.

No hacemos mención de la importancia del *mitin*, porque todos nuestros lectores conocen todos sus detalles por la relación que del acto ha dado la prensa de Valladolid y Madrid.

Pero sí hemos de dar noticia de un hecho de verdadera importancia para el elemento liberal de la Provincia.

Sabido es por todos, la frialdad de relaciones políticas que existía entre determinados elementos liberales de esta región, la cual ha desaparecido, merced á las acertadas gestiones del Sr. Conde de Romanones que, con tacto delicado consiguió ver unidos en estrecho abrazo al Sr. Alba y al Sr. Giraldo, ante la presencia del Señor Moret; dando ocasión con este agradable acontecimiento, ó que el Jefe del partido liberal exclamara. Este acto es una de las notas mas simpáticas que llevo de mi viaje á Valladolid.

Tribuna libre

Contestaciones recibidas

A la n.º 1.—¿La hipocresía es una necesidad en el orden social?—Si admitimos como buena la definición de la Real Academia, puede afirmarse primero: que es necesaria en muchos casos, y 2.º que en otros es detestable. Ejemplo de la primera afirmación: Un hombre casado que en el fondo no ama á su esposa, mas él se manifiesta cariñoso á fin de evitar disgustos familiares, y de no destruir el corazón de su mujer que verdaderamente quiere á su marido; este hombre es *hipócrita* pero su hipocresía es necesaria al orden social del hogar doméstico: Ejemplo de la segunda: Hay tantos que en ellos es detestable: fíjese el lector en la mayoría....de los políticos.

Un cualquiera.

La cualidad mas desarrollada en los *caciques* rurales, es la hipocresía: la esgrimen como arma de dos filos, y se aprovechan de ella para *medrar* á cuenta del *pueblo soberano* que siempre paga los vidrios rotos.

Uno de la Zarza

Entiendo que tanto en la vida social como en el interior del hogar doméstico es censurable por todos conceptos la hipocresía: en el primer caso el hombre debe presentarse ante la sociedad con caracter franco, para que nunca sus hechos puedan demostrar lo contrario de sus palabras, y así será estimado por las personas sensatas, aun cuando piensen lo contrario ciertos *monterillas*: en su casa es donde doblemente resulta más censurable usar de este defecto, que así lo considero por que al engañar á personas queridas de su familia, es engañarse á sí mismo.

Santocildes.

A la 2.ª.—¿Existe otro sitio mas á ecuado en esta villa para colocar el busto de Isabel la Católica. que donde está en la actualidad? Dada la soledad tan grande que hoy la rodea, mejor estaría en en el castillo de la Mota que fué su residencia señorial, y si el alma existe, como algunos aseguran, no sería extraño que en las tinieblas de la noche se la acercasen los *espíritus*, y en cánticos guerreros la recordasen sus múltiples proezas tan olvidadas por los hombres.

X. Y. Z.

¿La hipocresía es una necesidad en el orden social?

Si ser hipócrita es fingir ó representar lo que no se siente, lo que equivale á mentir con fineza, si vale la frase; no siendo procedente la mentira, en cualquiera de sus formas, que siempre supone engaño, el disfráz de la envoltura, que facilita el engaño hace más odiosa la hipocresía; de donde concluyo que no solo no es necesario la hipocresía, sino que debe combatirse como un pernicioso mal social.

Benigno M. y Martín.

TANTO VALES CUANTO TIENES

Quien tiene vergüenza, honor, decoro, celo, humildad, sencillez, respeto, amor, talento, gracia, bondad, prudencia, afabilidad, y valentía probada, como cualquier caballero, si carece de dinero,

no tiene nada.

* * *

Quien no tiene corazón, cultura ni urbanidad, ni entrañas, ni decision, ni honradez ni humanidad, aunque fuera su fealdad, del mismo diablo hecho al modo, oh, lector mio estimado, como sea potentado,

¡lo tiene todo!

¡Viva España!

¡Albricias! Ya podemos dormir tranquilos.

Y en verdad que bien lo merecíamos; pues tras tantas semanas de constante desosiego, en que, por mi parte, no he podido pensar en otro asunto que en el vitalísimo que acaba de solucionarse tan á gusto de todos, y en honra y prez de esta queridísima Patria, hora era ya de que respiráramos á pleno pulmón, libres del peso abrumador que amenazaba ahogarnos, si hubiera continuado dicha cuestión algún tiempo más en estado *de camuto*.

Todos mis queridos lectores adivinarán que me refiero al intrincado y *puntiagudo* pleito de los toros, toreros y ganaderos que, gracias á Dios, acaba de resolverse, sin dar lugar á la hecatombe que amenazaba amargarnos los pocos días que nos quedan por delante para saborear los pícaros goces de ésta misérrima vida.

Parece ser, y encuentro la idea merecedora de todo encomio que los devotos aficionados de pura cepa, propónense celebrar solemne *Te Deum* taurófilo en una de las grandes catedrales de la cristiandad cornífera, en holocausto á tan fausto suceso.

En dicho acto oficiarán de pontificales los muy reverendos Padres Machaquito y Bombita, asistidos por otras dignidades, que no tienen reparo alguno en actuar de acólitos; por lo que no es de dudar que acudañ en tropel los fieles á presenciar la desenvoltura con que el P. Machaquito manejará el hisopo al convertir á algun *infiel* miura; ó la angelical gracia con que el seráfico P. Bombita bendecirá á cualquier convertido Veragua.

Yo, con estas noticias, estoy que me relamo de gusto, y solo siento que mi mala suerte no me permita ir á presenciar tan conmovedor acto. ¿No les parece á ustedes que todos los demás asuntos de actualidad palidecen ante esta otra actualidad palpitante?

Que no se aumenten las escuelas;

que nadie se preocupe del desarrollo intelectual, así como del comercial y agrícola de este vitalísimo pueblo, como demandan constantemente algunos insoportables testarudos que se las dan de eruditos, cosa es que nos debe de tener sin ningún cuidado, mientras no se opongan obstáculos al mayor esplendor de nuestra clásica fiesta nacional, la cual hemos quedado en que vigoriza nuestra raza, así como limpia, fija y da esplendor á este pobre país de los Maura-Moret y demás *cotorras* parlamentarias.

Hagamos, pues, pública ostentación de nuestro regocijo, y no nos olvidemos, al propio tiempo, de pedir con todo nuestro corazón, la inmediata caída del actual ministro de Gobernación, á fin de que, con su insólita intransigencia, no nos prive en nuestras próximas fiestas de los sesenta cuernos que por clasificación nos corresponden. Amén.

J. O. Velasco.

NOTICIAS

Según nos comunican los organizadores, del curso de esperanto, dará comienzo en esta Villa el lunes á las 7 de la tarde.

* * *

El ilustre astrónomo Sfeijoon, anuncia, que desde el día 6 se iniciará en ambas Castillas el régimen lluvioso, con gran decrecimiento en las heladas, y cielo persistente encapotado.

* * *

De Zurich (Suiza) ha regresado nuestro estimado amigo D. Juan Bautista Mellado.

° °

Hemos oido comentar y á decir verdad con alguna crudeza, aunque en correcto lenguaje, lo que se viene haciendo con la llamada cocina económica que funciona en esta localidad, en cuya lista de sostenedores no figuran algunas personas que funcionando regularmente contribuirían.

¿Por qué no se dan á conocer los individuos que forman la Junta? ¿Por qué procedimiento se ha elegido y quien se abrogado esa atribución? ¿que bases ó reglamento tienen para su funcionamiento? ¿quiénes son los que contribuyen á su sostenimiento y con que cuotas? ¿cuando dá cuenta esa Junta de la inversión de las cuotas recaudadas? ¿en qué condiciones se hace la adquisición de las materias á consumir?

* * *

Atento al bien general «EL ECO MERCANTIL» en lo que le sea posible, ofrece sus columnas para aclarar estos extremos, como dará todo aquello que afecte al bien común.

* * *

De desear sería que los intelectuales profesionales, especialmente, prescindiendo de diferencias locales que en todas partes existen en mayor ó menor extensión, acogiesen con placer, ya que no con entusiasmo que sería recomendable, la idea ya indicada de la creación de un Ateneo, con lo que era de espesar ganase la cultura de este pueblo.

SUICIDIO: Julián Alonso, de 54 años, natural de esta, de oficio pastor, se suicidó en la madrugada del día 4, arrojándose con los pies atados, en la *charca* de San Roque. Se ignoran los móviles que le han obligado á tomar tan fatal resolución.

El jueves á las 5 de la mañana se declaró un incendio en la casa del vecino Fernando Espinosa; á pesar del gran viento que reinaba se logró localizar el fuego, evitando que se propagara á las casas inmediatas.

Al lugar del siniestro acudieron las Autoridades. No hubo que lamentar desgracias. El edificio estaba asegurado.

Boda. El día 1.º de Marzo se verificó en Valladolid la boda de la gentil y bella Sta. María Luisa López Fernández, con el joven Juez de Carrión de los Condes D. José Alvarez M. Taladriz, siendo padrinos, D. Angel A. Taladriz, padre del novio, y D.ª Mariana Fernández, tia de la novia.

La desposada lucía precioso traje blanco de seda de crespón de la China, y el novio elegante traje de frac, ostentando en el pecho las insignias de la Judicatura.

La ceremonia se verificó en la Iglesia de Santiago.

Después de celebrado el acto, los numerosos invitados que asistieron á la ceremonia, fueron obsequiados con un espléndido banquete en el Hotel Moderno.

Los recién casados, salieron aquella misma noche para el extranjero á pasar la luna de miel, que les deseamos sea eterna.

Una comisión de comerciantes de esta villa se ha presentado en nuestra Redacción, rogándonos que por conducto de «El Eco» se solicite del Señor Jefe de la Explotación de la Compañía de Salamanca, que todos los domingos circulen los trenes mixtos que llegan á esta á las 9'13 y salen á las 15'45 y que en la actualidad lo efectúan los martes, jueves y sábados de cada semana. Con mucho agrado hemos atendido la sú-

plica de nuestros convecinos, y al propio tiempo llamamos la atención de los ilustres concejales, para que también cooperen á esta idea que siempre redundaría en beneficio del pueblo.

Es muy lamentable la suciedad reinante en sitios tan céntricos como el atrio de la Colegiata y el pórtico de la iglesia de San Facundo. Convertidos en tradicionales urinarios, ó en kioscos de mayores necesidades, con evidente perjuicio del ornato público y de la salubridad é higiene del vecindario, es preciso con urgencia que en interés á la cultura y buen régimen sanitario de la población se proceda al saneamiento de dichos sitios, y se prohíba evacuar y verter en ellos inmundicias y estiércoles.

Hemos tenido el gusto de leer, la 1.ª circular que el Comité local de Barcelona organizador del 5.º Congreso Internacional Esperantista, dirige con fecha 30 de Enero próximo pasado á todos los esperantistas del mundo.

Vemos por ella, que con el fin de lograr el mayor éxito posible se han unido la Sociedad Española de propaganda del Esperanto y la Sociedad «Espero Kataluna», nombrando cada una de ellas un representante, los cuales á su vez han elegido un Comité local que lleva con gran entusiasmo la dirección de los preparativos.

La fecha en que el Congreso ha de celebrarse, será del 5 al 11 de Septiembre.

La inscripción de los que en él deseen tomar parte se ha fijado en 10 pesetas.

Se celebrarán muchas fiestas en obsequio á los Congresistas, una de las cuales será nuestra clásica fiesta de Juegos Florales, cuyos temas publicaremos otro día.

Barcelona se prepara á recibir dignamente á sus huéspedes, habiendo ordenado el alcalde de dicha ciudad que los individuos de la Guardia Municipal comiencen el estudio del Esperanto; para que de esta manera puedan prestar mejor los servicios que les están encomendados, durante los días que el Congreso dure.

La administración de Correos de Nueva York va á introducir en el servicio una muy curiosa invención, consistente en la aplicación del fonógrafo á la correspondencia.

Habla el remitente de la carta delante de un aparato construido expresamente, el cual registra sus propias palabras y con su mismo sonido en una tarjeta especial.

Recibe el destinatario esa tarjeta, la cual colocada en un aparato hermano del anterior, reproduce exactamente las palabras del correspondiente, y de esta manera dos personas pueden corresponder, no por medio de la escritura, como hasta ahora, sino por medio de su misma palabra.

Por el ministerio de la Guerra se convoca para el 20 de Agosto á oposiciones públicas para proveer cuatro plazas de farmacéuticos regulares del cuerpo de Sanidad militar.

La Compañía de Navegación aérea de Nueva York, formada para transportar pasajeros y mercancías entre Boston y Nueva York, anuncia que sus buques aéreos comenzarán á funcionar el 1.º de Mayo. Recorrerá el trayecto en seis horas.

El ministro de la Gobernación ha enviado un expreso recordatorio á todos los gobernadores civiles, para que prohiban por todos los medios la celebración de capeas en pueblos de las respectivas provincias de su mando.

Grande fué la pena que se apoderó días atrás de nuestro ánimo, al ver el estado en que se encuentra el osario existente en la Iglesia de la Colegiata de esta villa, pues es verdaderamente lamentable que los restos de nuestros predecesores estén expuestos a ser profanados por todos aquellos que consigan traspasar los umbrales de la puerta de la torre; bien es verdad, que la inmensa mayoría de los que tal consigan, sentirán veneración hacia dichos restos y no se propasarán á tamaño dilate pero, como indican las huellas existentes, no faltará quien (acaso chiquillos) pisotee y remueva los huesos allí recogidos desde hace algunos años, ¿Sería conveniente que las antori-

dades ordenasen la traslación del osario al Cementerio?
La Junta de Sanidad tiene la palabra.

AVISO

Como necesario para la buena marcha de esta Administración, volvemos á rogar á nuestros suscriptores de fuera, hagan efectivo el importe de las suscripciones vencidas; pues de no hacerlo, nos veremos obligados á retirarles la suscripción.

Así mismo, suplicamos á los señores que reciban este semanario sin ser suscriptores, se sirvan devolverlo si no quieren figurar en la lista de suscripción.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día de ayer.

Preside el Alcalde Sr. Casado. Asisten los Concejales Señores García, Fernández, (C). Robledo y Reguero.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

En la orden del día no figuran asuntos de especial interés,

El concejal Sr. Reguero, ruega al Sr. Alcalde que se ejerza la vigilancia debida por el Inspector del Matadero en las reses que se sacrifican para el consumo.

El Sr. Robledo, se queja de las malas condiciones que reúne el material de incendios, rogando á la Presidencia que se interese en que se conserve en las condiciones debidas, para que pueda utilizarse en los casos de urgente necesidad.

Acto seguido se levanta la sesión.

NOTA Nos llama la atención la escasa concurrencia de Concejales á las sesiones. Venimos notando que de doce concejales nunca asisten mas que cuatro ó cinco, casi siempre los mismos, parece que los demás son concejales nada mas que de nombre, por ser algo, como si dijéramos por *sport*, y no por defender los intereses del pueblo.

Es necesaria la asistencia á las sesiones, porque para eso se les concedió la representación que ostentan.

Imp. de Francisco Román, Medina del Campo

Sección de Mercados

—(—)—

MEDINA—DOMINGO 28

—(o)—

CEREALES

Trigo, 1.600 fanegas á y 52 reales:
Centeno, 100 » á 35 35 »
Cebada, 400 » á 29 »
Algarrobas, 600 » á 33 »

GANADO LANAR

Entraron 500 cabezas.
Ovejas, se vendieron de 80 á 85 reales.
Corderos, » de 65 á 70 «
Carneros, » de 90 á 100 idem.

GANADO DE CERDA

Cebones se vendieron á 40 rs. arroba.
Canales « á 52 reales arroba.

VINOS

Blanco nuevo á 16 reales cántaro.
Idem añejo á 18 »
Tinto á 17 »

Vinagre á 16 reales
Patatas á 4 » arroba.

LUNES 1

Trigo, 600 fanegas á 52 reales.

MARTES 2

Trigo, 600 fanegas á 51 reales.

MIÉRCOLES 3

Trigo, 800 fanegas á 51 reales.

JUEVES 4

Trigo, 1200 fanegas á 52 reales.

VIERNES 5

Trigo, 900 fanegas á 51 1/2 reales.

SÁBADO 6

Trigo, 400 fanegas á 51 reales.

Total: Han entrado en la semana 6.100 fanegas de trigo cuyo precio medio es de 51 y 1/2 reales.

DOMINGO 7

Ganado lanar entraron 500 cabezas.
Ovejas, se vendieron de 80 á 85 reales.
Corderos, « de 65 á 70 reales.
Carneros, « de 90 á 100 reales.

PEÑAFIEL

Durante la semana entraron en este mercado 3880 fanegas de trigo cuyo precio medio por fanega ha sido 51,75 reales se han exportado 15 vagones á Barcelona.

RIOSECO

Entraron en la semana 460 fanegas de trigo siendo el precio medio de 50 reales fanega.

ARÉVALO

De domingo á sábado entraron en este mercado 1250 fanegas de trigo siendo el precio medio de cotización de 51 reales fanega.

TORDESILLAS

Trigo, 100 fanegas á 48 1/2 reales.
Centeno, 20 » á 36 »
Cebada, 300 » á 28 y 29 »
Algarrobas, 100 » 35 y 36 »
Ganado vacuno á 70 reales arroba.
Bueyes, se vendieron á 65 rs. arroba.
Novillos, de 2.000 á 2.200 reales.

SECCION DE ANUNCIOS

● PRECIO FIJO ●

En la Casa que se puede comprar más barato y sin exponerse al engaño toda clase de tejidos y novedades es en la de

Rogelio García

MEDINA DEL CAMPO

SAN ANTOLÍN

COLEGIO DE 2ª INSIÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES

MATERIAL CIENTÍFICO

Bachillerato, Carreras de Comercio, Aduanas, Telégrafos, Correos etc. etc

Este Colegio está situado en un magnífico y hermoso edificio. reúne las prescripciones de la higiene moderna y los requisitos que exigen las leyes vigentes, cuenta con un excelente profesorado, y sus honorarios son módicos.

Se admiten alumnos internos medio internos y externos.

DIRECTOR

Don Cayo Salvadores Martínez

Ronda de Gracia, 2.-MEDINA DEL CAMPO

FÁBRICA DE SELLOS DE CAUCHOUT IMPRESA

Francisco Román

MEDINA DEL CAMPO

PÍDANSE CATÁLOGOS.

LA SOLIDEZ DEL CABELLO VILLENNA

Evita la caída á las primeras fricciones. Desaparece la caspa y dolores de cabeza. Renace el cabello y la barba á los 40 dias de su uso y se consigue un gran desarrollo. Evita las canas.

ES EL MEJOR PRODUCTO DEL MUNDO

VENTA EXCLUSIVA: PADILLA, 2.

LEANDRO ESCUDERO

MEDINA DEL CAMPO

GARBANZOS GARANTIZADOS DE CASTILLA

PARA SEMBRAR

Teodoro Asensio-Medina del Campo

El Progreso Mercantil

Casa especial (única en esta plaza) en comestibles finos, quesos y mantecas; gran surtido en conservas de carnes, pescados y hortalizas; vinos comunes y generosos; aguardientes anisados y licores de todas clases, sidra, champagne y cerveza del Aguila; arroces, garbanzos, aluvas, azúcares, chocolates, cafés, tes, jabones y bujías de estearina; velas de cera especial de la casa de Pedro Huguet de Barcelona; gran variedad en postres de todas clases y épocas y cuantos artículos abarca el ramo de coloniales.

Especialidades de esta casa: Prontitud y esmero en el servicio, precios sumamente económicos y exactitud en el peso y medida, todo por el sistema moderno. Pídanse catálogo general donde se detalla cuantos artículos aquí se expenden.

Se sirve á domicilio

VICENTE RODRÍGUEZ
Padilla, 4-Medina del Campo

¿Queréis comprar con economía?

¿Queréis comprar con formalidad?

¿Queréis comprar sin ser engañados?

¿Queréis comprar artículos numerosos propios de Bazar y de grandes gustos?

ACUDID

Á LA

VILLA DE MADRID

(ANTIGUO GRAN BAZAR)

DE

ALFREDO VELASCO

Donde la baratura no tiene límites, la formalidad es la nota característica y donde sin ser engañado puede comprar el menos experto.

Salchichería y Coloniales

DE

FÉLIX MARTÍN

Padilla, 36-MEDINA DEL CAMPO.

En esta antigua casa encontrará el público todo lo concerniente á la salchichería moderna.

DROGUERIA Y PERFUMERIA

La mejor surtida para comprar Jabones finos para el tocador, polvos de arroz, extractos y esencias, Agua Colonia y Rom y Quina, aguas para tocador y baño, pastas, polvos dentíficos y elixires para la limpieza de la boca.

Cosméticos, Cremas y pomadas, borlas de cisne para polvos.

Bonitos estuches de perfumería de 2 á 30 pesetas uno.

Agua Colonia, perme selecto á 3.50 pesetas litro.

Leandro Escudero

PADILLA, 2.

LA VALENCIANA

Plaza Mayor, 51, 52 y 53-MEDINA DEL CAMPO

Gran surtido en camas, bisutería, quincalla, calzado, batería de cocina, cocinas económicas, loza y cristal, lampistería, paraguas, espejos, cuadros, molduras y perfumería.

Especialidad en peinetas y artículos de fantasía para regalos.

La casa más antigua en el ramo de librería y objetos de escritorio.

Se hacen medias y calcetines á máquina.

PRECIOS SIN COMPETENCIA
Plaza Mayor, 51, 52 y 53-MEDINA DEL CAMPO

Lámparas eléctricas marca "Z" las mejores conocidas hasta hoy

"LA VALENCIANA"

P. Mayor, 51, 52 y 53

Medina del Campo

En la administración de este periódico se reciben anuncios á precios económicos, de nodrizas, ventas de fincas rústicas y urbanas, esquelas de defunción aniversarios, comercios etc., etc.

Alcohol Marca "Sol"

UNA PESETA LITRO

DEPÓSITO: EN LA FARMACIA DEL ARCO

DISPONIBLE